

Editorial

- 69 HES und kein Ende
H. A. Adams, G. Hempelmann

Übersicht

- 71 Beeinflusst die Gabe von Hydroxyethylstärke die Nierenfunktion?
S. Suttner, J. Boldt

Der besondere Beitrag

- 78 Spinalanästhesien bei 50 Patienten mit Zustand nach lumbaler Laminektomie
U. Jost, E. Wolter, H. Böhler

Originalien

- 81 Ist eine präsymptomatische Maligne Hyperthermie in-vitro Diagnostik mit 4-Chlor-3-Ethylphenol möglich? Eine Studie an Skelettmuskelpräparaten des Schweins
M. U. Gerbershagen, F. Wappler, M. Fiege, R. Weißhorn, K. Kolodzie, J. Schulte am Esch
- 87 Zur Anwendung von Ultraschall bei der Anlage zentraler Venenkatheter in Deutschland: Eine Umfrage unter 817 Anästhesieabteilungen
W. Schummer, C. Schummer, H. Tuppatsch, K. Reinhart, E. Hüttemann
- 94 Koniotomieübungen an der Leiche – Erfahrungen in der Ausbildung mit Medizinstudenten, Anästhesisten und Notärzten
D. Breitmeier, Y. Schulz, N. Wilke, K. Albrecht, G. Haeseler, B. Panning, H. D. Tröger, S. Piepenbrock

Fallbericht

- 101 Intoxikation durch Methadon und Benzodiazepine bei einem Patienten mit Adipositas permagna im Umfeld einer substituierten Drogenabhängigen
S. Kleinschmidt, W. Wilhelm, B. Risch, B. Hammer

Editorial

- 69 HES – Once Again
H. A. Adams, G. Hempelmann

Review

- 71 Volume Replacement with Hydroxyethyl Starch: Is There an Influence on Kidney Function?
S. Suttner, J. Boldt

Special Contribution

- 78 Spinal Anaesthesia in 50 Patients with Previous Lumbar Spinal Surgery
U. Jost, E. Wolter, H. Böhler

Originals

- 81 Is a Presymptomatic Malignant Hyperthermia In-Vitro Diagnosis with 4-Chloro-3-Ethylphenol Possible? A Study using Porcine Skeletal Preparations
M. U. Gerbershagen, F. Wappler, M. Fiege, R. Weißhorn, K. Kolodzie, J. Schulte am Esch
- 87 On the Use of Ultrasound to Assist Central Vein Cannulation in Germany: A Surgery of 817 Departments of Anesthesia
W. Schummer, C. Schummer, H. Tuppatsch, K. Reinhart, E. Hüttemann
- 94 Cricothyroidotomy Training on Cadavers – Experiences in the Education of Medical Students, Anaesthetists, and Emergency Physicians
D. Breitmeier, Y. Schulz, N. Wilke, K. Albrecht, G. Haeseler, B. Panning, H. D. Tröger, S. Piepenbrock

Case Report

- 101 Intoxication with Methadon and Benzodiazepines in a Morbidly Obese Patient in the Social Environment of a Heroin Addict Receiving Methadon Maintenance Therapy
S. Kleinschmidt, W. Wilhelm, B. Risch, B. Hammer